

# LAPORAN BULANAN

## *FEBRUARI 2020*



Yayasan Pendidikan  
Budaya Mentawai



# KATA PENGANTAR

Adanya dukungan mitra Australia, Indigenous Education Foundation (IEF), tim Suku Mentawai Yayasan Pendidikan Budaya Mentawai (YPBM) dapat menjalankan program PPBE dan memperkuat budaya kita dengan melanjutkan 7 target utama kami. Di bulan februari ini, kami melanjutkan kegiatan dan program sesuai 7 target utama YPBM.

## I. Meningkatkan partisipasi siswa dalam mengikuti Program Pendidikan Budaya dan Ekologi (PPBE) Mentawai di sanggar

Dalam meningkatkan partisipasi siswa sanggar di 4 sanggar pembelajaran budaya mentawai bulan ini, TIM suku mentawai (yayasan pendidikan budaya mentawai) meningkatkan pemahaman siswa dengan melibatkan dan berinteraksi langsung di lapangan untuk menggali keingin tahaun tentang budaya –budaya mentawai, seperti mengenalkan cara pembuatan atau proses pengolahan sagu secara tradisional, proses pembuatan subbet dari keladi, mengenali berbagai macam tanaman obat.

Selain dari pada itu siswa sanggar juga terus mendalami jenis tari yang sering ditampilkan dalam berbagai acara. Dalam hal ini siswa akan lebih aktif dan berpartisipasi untuk mengikuti proses pembelajaran di 4 sanggar tersebut. Selain meningkatkan metode pembelajaran, masing –masing devici berupaya meningkatkan variasi dalam belajar, agar pembelajaran yang diajarkan nantinya membuat siswa tidak merasakan kebosanan dalam mengikuti pembelajaran. Untuk dibulan february ini, siswa antusias dan terlibat dalam memeriahkan acara sambang sedulur nusantara. Adapun tujuannya memberikan dan menanamkan budaya dalam diri generasi muda masa depan. Adapun siswa yang berpartisipasi setiap minggu di 4 sanggar pembelajaran ini total 160 siswa dalam bulan ini.

***Dana yang dikeluarkan untuk kegiatan pada bulan ini sebesar:***

***Rp. 76.000***

## II. Meningkatkan kuantitas (jumlah) sanggar PPBE diseluruh pulau Siberut dan Mentawai lebih luas

Untuk meningkatkan jumlah sanggar PPBE ini, TIM Suku Mentawai (Yayasan Pendidikan Budaya Mentawai) terus berupaya untuk menjalin kerjasama di sekolah- sekolah, dan untuk bulan ini menjalin kerjasama dengan SMP Yos Sudarso, sekolah SMK N2 Mentawai, yang mana sangat merespon baik dan memberikan dukungan dan juga ingin sama-sama menjalankan PPBE ini, demi mempertahankan dan melestarikan adat asli budaya Mentawai sampai generasi masa depan nantinya. Siswa-siswi di sekolah dituntut untuk menambah pengetahuan budaya yang menjadikan siswa lebih peduli dengan budayanya



***Dana yang dikeluarkan untuk kegiatan pada bulan ini sebesar:***

***Rp. 105.000***

### III. Meningkatkan kualitas pengetahuan dan pemahaman siswa sanggar tentang nilai-nilai PPBE Mentawai untuk masa depan

Untuk tetap terjaga nilai-nilai pengetahuan dan pelestarian budaya mentawai ini, TIM Suku Mentawai (YPBM) terus melakukan pendampingan dalam menjalankan proses pembelajaran budaya di 4 sanggar. Adapun topik pembelajaran di 4 sanggar ini adalah mendalami cara membuat makanan tradisional mentawai, pengenalan berbagai tanaman obat tradisional, mempelajari lebih banyak lagi tentang tari tradisional dan tari kreasi Mentawai, agar setiap acara nantinya siswa mampu menampilkan yang terbaik untuk nilai-nilai yang terkandung dalam masing-masing tari.



**Dana yang dikeluarkan untuk kegiatan pada bulan ini sebesar:  
Rp. 2.000.000**

#### IV. Meningkatkan kapasitas ekonomi bagi siswa PPBE dan masyarakat Mentawai lebih luas

Untuk peningkatan ekonomi di sanggar dan juga masyarakat lainnya, masing-masing sanggar terus berupaya memunculkan ide-ide dalam mengasilkan karya kerajinan yang baik dan bernilai tinggi. sistem penjualan online terus berjalan baik sesuai produk yang ada dan dipasarkan.

Untuk bulan ini YPBM berkolaborasi dengan “Sambang Sedulur Nusantara” dengan tujuan meningkatkan nilai pelestarian tato Mentawai (titik). Selain meningkatkan pelestarian titik, kapasitas ekonomi masyarakat dan sanggar juga meningkat untuk penjualannya.

Selain mendapatkan 10% dari Mentawai Ecotourism, juga terus menjalankan postingan mingguan guna meningkatkan wisatawan yang ingin berwisata dipulau siberut. Dengan adanya wisatawan juga maka kapasitas ekonomi pun akan meningkat.



**Dana yang dikeluarkan untuk kegiatan pada bulan ini sebesar:**

**Rp. 0**

**V. Meningkatkan kualitas materi pembelajaran dan pendidikan budaya Mentawai untuk generasi sekarang dan masa depan**

Adapun kegiatan pada bulan ini untuk meningkatkan materi pembelajaran PPBE adalah:

**a. Sastra lisan Mentawai.**

Sastra lisan mentawai ini terus berlanjut untuk pengakuratan data. Untuk tindak lanjut sastra lisan ini dalam tahap membuat proposal untuk anggaran pengakuratan sampai pencetakan berikutnya.

**b. Kamus Mentawai dialeg rereiket mentawai-Indonesia translasi ke bahasa Inggris.**

Tindak lanjut kamus bulan ini perancangan translasi ke dalam bahasa inggris dengan membuat drafnya.

**c. Etnobotani Mentawai**

Untuk etnobotani masih tahap menunggu angaran proposal yang sudah di buat untuk tindak lanjut penelitian selanjutnya.

**d. Kurikulum pembelajaran sanggar**

Selama bulan Februari kami mulai merencanakan dan menyusun strategi untuk tugas penelitian lebih lanjut untuk meningkatkan dan memperluas materi pengajaran / pembelajaran kami untuk setiap pusat kegiatan dan kami telah menyelesaikan proposal dan anggaran.



***Dana yang dikeluarkan untuk kegiatan pada bulan ini sebesar:***

***Rp. 0***

## VI. Meningkatkan kapasitas organisasi untuk meningkatkan administrasi, operasi, dan keamanan finansial dari yayasan kami

Staf YPBM terdiri dari 9, 8 guru program atau guru sanggar. Untuk administrasi kegiatan bulan Februari ini, pendampingan disetiap sanggar, di bantu masing-masing guru sanggar yang sudah dipercayakan dalam memberikan pengetahuan budaya mentawai kepada siswa sanggar. Selain pendampingan pembelajaran budaya mentawai, juga ditambah dengan pembelajaran bahasa inggris di 4 sanggar pembelajaran. Untuk bulan februari ini juga YPBM berkolaborasi dengan tato atris internasional dengan tujuan memperkenalkan tato yang ada di Mentawai. Adapun Evaluasi dalam bulan ini, untuk kegiatan kantor berjalan baik, adapun kegiatan yang sudah dilaksanakan yaitu seperti pengimputan data-data siswa sanggar, pembuatan daftar hadir sanggar dan jadwal sanggar, pembuatan proposal sastra lisan, pembuatan draf kurikulum berbasis materi, membuat promosi penjualan kamus dengan melibatkan anak sekolah dalam dokumen foto, dan penyelesaian administrasi lainnya, seperti laporan bulanan.

***Dana yang dikeluarkan untuk kegiatan pada bulan ini sebesar:***

***Rp. 9.051.500***

## VII. Melakukan dan memperkuat strategi dan program monitoring serta evaluasi

Kegiatan monitoring di 4 sanggar pembelajaran dalam bulan februari ini terus berjalan setiap minggunya. Masing-masing pendamping mengupayakan setiap pembelajaran kerajinan tradisional ini terus berkembang dan menjadikan kerajinan ini salah satu penunjang ekonomi bagi siswa dan masyarakat. Untuk evaluasi di 4 sanggar pembelajaran bulan ini membuat struktur baru dari masing-masing sanggar, juga membuat ADRT untuk sanggar Pasigeugeu dusun Toktuk desa Muntei. Target kedepannya terus meningkatkat strategi untuk upaya pengembangan sanggar. Untuk selanjutnya masing-masing sanggar membutuhkan spanduk dari struktur organaisasi sanggar. Spanduk nama masing-masing sanggar dan pembelian papan tulis bagi sanggar yang belum ada papan tulisnya.

***Dana yang dikeluarkan untuk kegiatan pada bulan ini sebesar:***

***Rp. 550.000***

Masura' bagatta, terimakasih.

Martison Siritotet, Media Yayasan Pendidikan Budaya Mentawai (YPBM).



Hubungi kami di:

e : [contact@sukumentawai.org](mailto:contact@sukumentawai.org)

ig : [@sukumentawai](https://www.instagram.com/sukumentawai)

fb : [@Mentawaifoundation](https://www.facebook.com/Mentawaifoundation)



Yayasan Pendidikan  
Budaya Mentawai

[www.sukumentawai.org](http://www.sukumentawai.org)



IEF

[www.iefprograms.org](http://www.iefprograms.org)

Mitra YPBM :